

**Fiscal en Nueva York**

Ahora por fentanilo busca
EU al capo *Mayo* Zambada

ÁNGEL HERNÁNDEZ · PAG. 6

EU acecha al *Mayo* también por fentanilo

Prófugo. La acusación formal contra el jefe del cártel de Sinaloa incluye el tráfico de drogas como heroína y metanfetamina

ÁNGEL HERNÁNDEZ
CIUDAD DE MÉXICO

El gobierno estadounidense presentó cargos por tráfico de fentanilo contra Ismael *El Mayo* Zambada, cofundador del cártel de Sinaloa y prófugo de las autoridades.

De acuerdo con la última acusación ampliada presentada contra el capo —como líder de la organización criminal—, además de otros delitos como asociación delictuosa, conspiración para asesinar y traficar cocaína, heroína, metanfetamina y marihuana, ahora se incluye el fentanilo, el opioide sintético que mantiene en jaque al sistema de salud de EU.

“Mientras que Zambada sigue siendo uno de los líderes principales de la empresa criminal responsable de importar enormes cantidades de narcóticos dentro de EU,

esta quinta acusación ampliada demuestra nuestra firme resolución de presentarlo ante la justicia, como lo hicimos con su ex cóconspirador, *El Chapo*, y como seguiremos haciendo con aquellos que trafican drogas y buscan ganancias de la devastación infligida en nuestras comunidades”, apuntó el fiscal de EU para el distrito este de Nueva York, Breon Peace.

Ni EU ni México ha podido capturar al *Mayo*, a quien autoridades señalan de seguir dirigiendo el cártel de Sinaloa.

La nueva acusación asegura que es responsable del tráfico de al menos 400 gramos de fentanilo, aunque las cantidades que se pretenden demostrar en un juicio son mucho mayores.

“Bajo las leyes, la cantidad de fentanilo envuelta en la conspira-

ción atribuible al acusado como resultado de su propia conducta y la conducta de otros razonablemente relacionada con él es de al menos 400 gramos o más, pero una vasta mayor cantidad será demostrada en juicio”, detalla el gobierno estadounidense.

Actualmente el Departamento de Estado de EU ofrece hasta 15 millones de dólares por información que lleve al arresto del *Mayo*, hoy confrontado con los herederos de Joaquín *El Chapo* Guzmán. Además de la acusación en Nueva York, tiene casos abiertos en Columbia, Illinois, Texas y California, todos por narcotráfico.

El escurridizo hombre de 76 años sigue en la mira de las autoridades, ahora como productor y traficante de fentanilo.



Operativo

La fiscalía estadounidense acusó a 17 personas de formar parte de una organización que traficó fentanilo, heroína y metanfetamina de México a EU escondida en extintores. Esto tras la operación federal de dos años *Smoke Jumpers*.

Entre el 8 y el 12 de febrero nueve personas fueron detenidas — tres de ellas mexicanos —, una que ya estaba bajo arresto y siete más prófugas de las que se cree se esconden en aquí en el país.

“La investigación se centra en Carin Trucking, una empresa con base en San Diego (...) que operaba al menos seis semicamiones que entraban regularmente a EU desde México para entregar lo que se sospecha eran narcóticos”, apunta la fiscalía.

Las drogas se escondían en extinguidores que primero eran pasados como chatarra y después como productos legítimos, a bordo de un camión a través de la frontera, y eran entregados aun mensajero en EU para su distribución.

Hay dos acusaciones por conspiración para traficar drogas, 12 por posesión de drogas y uno por lavado de dinero. Se prevé que el juicio pueda arrancar el próximo 2 de abril. —

El Departamento de Estado ofrece 15 mdd por información sobre el capo

Saldo

Incautaciones del operativo *Smoke Jumpers* en camiones para importar extintores rellenos con drogas a través de la frontera entre EU y México



· FUENTE: Departamento de Justicia de EU
· GRÁFICO: Alfredo San Juan